

LA ÚLTIMA HORA

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XIII.—Número 4.556.

Número suelto 5 cts.

En mes, 1.25 ptas. en toda España.
Extranjero, 2.25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca, Jueves 21 de Noviembre de 1907

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
S. Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6.

La Lotería y "La Última Hora"

Participación gratuita suscribiéndose a LA ÚLTIMA HORA

Como de costumbre y para complacer a muchas personas que lo desean, la Administración de este periódico jugará en el próximo

Sorteo de Navidad

oficiando participación en sus billetes a los suscriptores que la quieran, y un beneficio equivalente al 8 por 100 sobre la cantidad adelantada a todos aquellos que anticipen sus pagos.

De esta manera, el suscriptor puede correr a cargo de la Lotería, sin aventurar un céntimo, y la Administración del periódico, haciendo un regalo positivo sin quebranto de sus intereses.

Expuesto con toda sinceridad el propósito que nos anima, indicaremos las reglas que han de servir para la concesión de estas participaciones.

1.º Se concede una participación gratuita de pesetas 150 a todos los suscriptores de LA ÚLTIMA HORA que anticipen el importe de una anualidad desde primero de Enero de Diciembre de 1908.

2.º Los señores suscriptores que deseen participación en nuestro número y no quieran hacer ningún anticipo, pueden también tomar abonando su importe que no podrá exceder de pesetas 150.

El importe de dichas participaciones ha de ser acompañado de 5 céntimos de peseta que se destinan a un acto benéfico en obsequio de los pobres.

Hoy cedemos participaciones al número

42.835

Los pagos han de hacerse precisamente por adelantado, en la imprenta de LA ÚLTIMA HORA y en la Administración, Plaza de Cort, 14 y 16.

INTERESANTE

Debemos advertir a nuestros abonados que no reservamos ni una sola participación y que los suscriptores que solicitan, mediante la presentación del recibo correspondiente al mes de Octubre.

Mirando al porvenir

LA ÚLTIMA HORA ha venido preocupándose siempre por cuanto se refiere al axioma—salus populi suprema lex est—tan amenable repetido, como inmediatamente olvidado, no sólo por los Gobiernos que rijen los destinos de nuestra patria, por los Ayuntamientos que administran nuestro municipio, sino por nuestros conciudadanos y aún por aquellos que dicen que gobiernan automáticamente sus domicilios.

Leyes y disposiciones, reglamentos y ordenanzas de carácter colectivo e individual que tiene la nación y nuestro municipio muchas y dignas de aplauso, vigentes, en pro de la salud pública. ¿Quién es el Gobierno nuestro que en la continua turbulencia política en que vive las hace cumplir? ¿Quién es el ciudadano que en su afán de lucro comercial, industrial, agrícola y profesional se acuerda de sus enseñanzas y las pone en práctica?

Triste es confesar que todos jugamos a diario con nuestra propia salud y que no nos acordamos de tan supremo bien, más que, ó cuando lo hemos perdido, ó cuando lo tenemos amenazado de vers por tempestad impetuosa y próxima, cuando ya truenan, en cuyos momentos clamamos y queremos que sean aplicadas con urgencia y vigor las medidas de previsión y demás medios de defensa que demandan los elevados intereses sanitarios de la nación y de los pueblos, como si los preceptos de la higiene fueran obra de un día.

En la calma y tranquilidad es cuando los pueblos sanan de una manera lenta y progresiva sus ciudades y sus campos, cuando facilitan alimentos sanos y nutritivos, higienizan los trabajos, mejoran el salario, evitan todas las causas de depoblación, fortifican el vigor físico y moral de sus habitantes, dotan a las poblaciones de aguas potables suficientes para todas las necesidades corporales y de las industrias, y otras mil necesidades que sentimos cuantos queremos vivir a la moderna, condiciones que, una vez planteadas y practicadas escrupulosamente, proporcionan la felicidad y el poderío a la nación y a los pueblos.

Pasa la tempestad, sobreviene la calma y con ella se jacta también el universal clamoreo del público, para retomar inmediatamente al primer toque de la campanada de alarma.

La nación y el pueblo que obran de esta manera, no aspiran ni llegarán jamás a un pretendida regeneración política y social, ni pueden merecer las simpatías de cuantos miran al porvenir y de que sea un hecho la implantación y cumplimiento de los preceptos de la higiene.

Estos días la prensa de esta ciudad ha llamado contra la excesiva cantidad de barro que cubría la superficie de

nuestras calles. La autoridad mandó su recogida, al tercero ó cuarto día llueve, y ya vuelven nuestros pisos a aparecer cubiertos de aquél, como prueba evidente de que la limpieza pública se hace cómo se hace, y no cómo manda y ordena la higiene en sus preceptos de limpieza pública, si bien es cierto que los vecinos no coadyuvan como es debido a su cumplimiento é interés propio.

Han llamado también la atención del Ayuntamiento los periódicos locales acerca del estado deplorable de los empedrados y afirmados de nuestras calles, y se ha salido del paso, rellenando los hoyos inmensos con piedra machacada, sin afirmarlos, para que pueda servir de entretenimiento y solaz esparcimiento a los niños callejeros, si algún trozo no llega de rechazo al cuerpo de los adultos.

A propósito de este asunto. ¿Cuándo piensa la Corporación municipal urbanizar en debida regla el terreno de la que fué puerta de S. Antonio? Si las quejas de carreteros y vecinos y de los transeúntes—es el sitio más transitado de Palma—hubieran llegado a oídos de los señores concejales, se habrían sentido molestados y ruborizados y habrían acordado inmediatamente la construcción de las aceras y del afirmado, como obras necesarias y de urgencia para el buen nombre de esta ciudad.

Se ha hablado igualmente de tuberculosis en Junta de Sanidad, dando por consecuencia la mayor de las decepciones. Es una ilusión hablar de medidas públicas contra el peligro que presentan los enfermos tuberculosos, pues falta aún hoy el principal aliado de toda disposición higiénica y es el miedo del público al peligro grande é inmediato. El día que comprenda bien el peligro real del mismo, entonces será cuando el público mismo aplicará las medidas adecuadas y las cumplirá con todo rigor.

Hoy el pueblo tan sólo tiene miedo a las enfermedades exóticas: fiebre amarilla, cólera morbo, peste bubónica, etc., que llevan al sepulcro en breve tiempo a un sinnúmero de conciudadanos; pero no teme a las enfermedades endémicas, tuberculosis, fiebre tifoidea, paludismo, viruela, difteria, etc. aunque diezmen continua, lenta y progresivamente la población.

En fin, necesario es tener la virilidad de reconocer que Palma se olvida de lo poco que tiene establecido la higiene pública y quiere vivir hambrienta, enferma y decadente; por cuyo motivo afirmamos que no hay remisión posible con cuanto se relaciona con los preceptos de la higiene y continuaremos en contemplación perpétua, mirando no al porvenir, sino al oasis higiénico.

PARA LAS DAMAS

ALGO DE MODAS

EL CORTE El pecho queda ahora más alto y más en redondo que antes; forma una curva bastante pronunciada, que, como es consiguiente, termina en el talle. La costura del hombre se prolonga hasta el brazo y acaba en punta. El cuello es alto, ó de corte chál, sesgado por delante formando también curva en la espalda; pero eso sí, dibujando perfectamente la forma del cuello. Los cuellos de última van, muchos de ellos, cubiertos de terciopelo, de galón ó de «soutache»; las «draperies» hacen furor.

ABRIGOS LARGOS

Algunos hay, de los que sirven para visitas y paseos en carruaje, que siguen luciendo mangas «kimono». Otras tienen una estola, por delante y por detrás, con mangas muy amplias.

LA FALDA

Es ascha al terminar; las hay con bastantes paños; y las hay también de hechura tan lisa, que quedan ceñidas de caderas sin hacer un solo pliegue. Uno de los más nuevos modelos está también la falda «pliséc» alrededor.

BORDADO

Continúa en auge, sobre todo en los abrigos lujosos. Una de las novedades llamadas a tener gran éxito consiste en la aplicación de dibujos; por ejemplo, y este resulta algo económico, las flores de cretona, cesidas con largas ó ciertas puntadas (según), y empleando para ello sedas de colores cuidadosamente elegidas, que armonizan con los matices de las flores. La cretona debe ser elegida entre las más finas y las flores más bien pequeñas; de este modo se obtiene un resultado doblemente artístico.

Esta clase de bordados es sumamente bonito, y facilísima tarea. Empleando moderación añade una nota muy galante a la «toilette»; hay que huir de la aglomeración, que degenera al instante en mal gusto.

Per cierto que las guirnaldas y las festones del estilo éste, adornan mucho y con arte,

los trajes de teatro y cómo no los «dehabillés» para presumir.

RECETA CULINARIA

Sopa Camelia.—Se pone en una cacerola consomé; al levantar el hervor se le echa tapica, calculando que no resulte muy espesa; cuando está cocida, se le pasa por el cedazo; se agrega una pequeña cantidad de puré de guisantes, pasada bien fina; esto se deslicé con consomé; se vuelve a poner al fuego, y cuando empieza a hervir, se aparta, se espuma, sazónandola y se echa en la sopa; su guarnición es la pechuga de la gallina, certada en Juliana pequeña y uno pueros cortados lo mismo y cocidos en caldo.

Malquiades Brizuela, jefe de cocina en los buques de la Compañía Trasatlántica de Barcelona.

HOJA LITERARIA

El organillero

No es justo combatir a los organilleros. Esos artistas han nacido para alegrar la tierra volteando un manubrio, como los ruseñeros rompieron el cascarrón para cantar. Son devotos de la belleza y emplean su tiempo en acicalarse y pulirse y embellecerse. Quitadle sus pantalones ondulantes y su prieta casadora y sus estrechos «patos» a un «mignon» de estos, y embúndale con un vestido corriente, y su facha será tan lamentable como la de un pavón desfilado de grajo. Condenadle a una faena varonil y el rínfo se rendirá lloroso y despedido y abatido... Pero dadle su instrumento de trabajo y su arma de combate y de seducción, dadle el organillo y le veréis trotar días enteros sin cansarse, y resistir con soberbia impavida las miraditas fulminantes de sus enamoradas, y tragar «decoitos» y «quincitos» de «amorapio», sin que el alcohol embegue la gentileza de su apostura, siempre alceados, lindos y graciosos... Y no creáis a los maldicientes que progonan su inutilidad, propalando que el oficio, más que una ocupación, es un pretexto para entregarse a la holganza. Es un holgazán el hombre que arrastra un carrillo de sol a sol, exponiéndose a perder de fatiga ó a morir laopellado entre las ruedas de un tranvía ó las patas de una bestia. Es un holgazán el hombre que se martiriza el cerebro a todas horas para catalogar los gustos de sus parroquianos y las preferencias de sus amigos. Tened más equidad joh maldicientes!

J. LOPEZ PINILLOS.

DE AQUI Y DE ALLA

Un autógrafo de Felipe IV

Roma 20.—En los desvanes de una aristocrática casa de Cerdeña, se ha encontrado un autógrafo de Felipe IV. Será ofrecido al Gobierno español.

Rey enfermo

Balgrado 20.—Hállase enfermo el rey de Rumania.

El profesor Noorden, de Viena, ha sido llamado por telégrafo.

La electricidad en Turquía

Constantinopla 20.—Un decreto imperial ha ordenado que se alumbré eléctricamente el santuario de Mahomet en Medina.

El rey Leopoldo

Amberes 20.—En los círculos oficiales se empieza a adoptar la idea de que las frecuentes ausencias del rey Leopoldo justificarán la regencia del príncipe Alberto.

Algunos personajes entienden que aquél debiera abdicar.

Alfonso XIII en peligro

Londres 20.—Un periódico da cuenta de que el automóvil del rey de España estuvo a punto de chocar con otro en la revuelta de un camino.

El choque se evitó gracias a la destreza de los «chauffeurs» que guiaban ambos vehículos.

Terrible explosión

Argel 20.—Por imprudencia de uno de los obreros ocupados en la descarga de un vapor alemán se produjo una explosión a bordo de aquél.

Resultaron gravemente heridos cinco hombres, de los cuales tres han fallecido ya en medio de atroces sufrimientos.

Los otros dos se encuentran en estado agónico.

Hay otros seis hombres con heridas de menor consideración.

Las autoridades de Marina instruyen sumaria.

Ofrecimiento japonés

Se asegura que el Gobierno del Japón, por mediación de su representante en Madrid, se ha comprometido formalmente a construir la escuadra española en proyecto por un precio considerablemente más módico que las demás naciones y empresas constructoras.

En honor de Don Alfonso

Para cuando regresen los reyes de su viaje a Inglaterra, los elementos aristocráticos proyectan obsequiar a Don Alfonso con una gran escudería en la finca de los duques de Sástago, «La Ventosilla».

DE MALLORCA

Inundaciones en Artá

PRIMERAS NOTICIAS

Después de cerrada nuestra edición de ayer, llegó hasta nosotros la noticia de que en Artá habían ocurrido inundaciones de importancia a causa de las lluvias caídas durante todo el día.

Desde por la noche anterior y por la mañana, cayeron fuertes lluvias, que inundaron la parte baja de la referida población.

El Gobernador recibió el siguiente telegrama del comandante del puesto de la guardia civil:

Artá 20 a las 3'15.

«Sobre las seis y media de hoy consecutivamente llovía avenida de agua, inundadas varias casas parte baja población, incluso casa cuartel, trabajando y prestando auxilio toda la fuerza para salvar muebles y animales, sin ocurrir desgracias personales, pero sí materiales en los edificios y campo y a estas horas las 15 descendida avenida con tendencia a nuevas lluvias, por correo detalles».

También el Sr. Gobernador ayer tarde recibió este telegrama del Alcalde de la referida villa.

«Seis mañana caído lluvia torrencial, causando inundaciones fincas rústicas y urbanas. Ninguna desgracia personal».

Información oficial.—No hay desgracias personales.—Grandes daños.—Impresión del Alcalde.—Prestando auxilios.—El Ayuntamiento celebra sesión extraordinaria.

Esta mañana a las once, en el Gobierno civil se ha recibido la siguiente comunicación del Alcalde de Artá, en la que da cuenta detallada de las inundaciones de que ha sido víctima aquella villa.

«Ampliando el telegrama que con fecha de hoy he tenido el honor de cursar a esa Superioridad, es consolador en medio del trastorno, general producido por la inundación, el poder confirmar a V. S. que no hay que lamentar desgracia alguna personal.

El agua acumulada y contenida en varias fincas rústicas contiguas a la población, al romper las paredes que cierran aquéllas ha invadido con impetuosa fuerza las casas más próximas a dicho punto, alcanzando un nivel sobre el piso de éstas de más de un metro y arrastrando a su paso muebles y semovientes.

En el campo es imposible ahora calcular los perjuicios ocasionados por las aguas, pero desde luego puedo asegurar a V. S. que son de consideración, dadas las noticias que voy recogiendo de los enviados por esta Alcaldía a los puntos de más peligro para conocer el mal.

Los caminos y carreteras de más tránsito que acabo de recorrer, algunos de ellos han sido socavados por saltos de agua, imposibilitando el tránsito de carruajes y hasta de personas.

Ante tales desastres y en previsión de lo que pueda acontecer, pues sigue el cielo encapotado y lluvioso, he convocado la Corporación a sesión extraordinaria para esta noche, a fin de acordar lo más procedente en tales casos.

Los empleados de este Ayuntamiento se han portado todos como buenos en toda la jornada, acudiendo a los puntos de más peligro y auxiliando con singular abnegación a los vecinos damnificados».

Comunicación del Comandante de puesto de la guardia civil.—Un buen motivo heroico.

También esta mañana el Sr. Gobernador ha recibido la siguiente comunicación del sargento don Manuel Sunico, comandante del puesto de la guardia civil en aquella villa, fechada ayer día 20:

«Sobre las seis y media del día de hoy y a consecuencia de las continuas lluvias de esta madrugada, se presentó de improviso una avenida de agua que inundó toda la parte baja de esta población, incluso la casa-cuartel donde alcanzó el líquido cuatro y cinco palmos de altura, teniendo que desalojar de muebles la habitación del que suscribe y trasladarlos al primer piso, como igualmente la familia y una vez reunida la de todos los guardias en el primero y segundo piso, toda la fuerza del puesto y con agua hasta los pechos se dedicó a auxiliar a los vecinos que más lo necesitaban, haciéndose heroicos esfuerzos para dar salida a las aguas, distinguiéndose el guardia 2.º Guillermo Mascara Oliver, que subió por una verja rompiendo una camela de hierro y debido a esta operación fué cuando empezó el desdiseño, terminando a las doce, llevando la corriente tal impetu, que arrastraba todo cuanto encontraba a su paso, no habiendo ocurrido ninguna desgracia personal, pero sí muchos destrozos en edificios de esta villa y daños de consideración imposible de describir, en los campos de este término municipal».

Noticias particulares.—Inmensos daños.

Esta mañana hemos tenido ocasión de hablar con distintas personas de Artá. Afirman que las inundaciones revisitaron mucha importancia.

El número de cerdos, cabras, gallinas y conejos arrastrados por la corriente,

es muy crecido y los daños ocasionados a las fincas rústicas, de gran consideración.

Un carro cargado de carbón fué arrastrado por la corriente.

El agua entró en una tafona llevándose gran cantidad de aceitunas y aceite.

En otras casas también la corriente causó muchos perjuicios.

El Gobernador

Dicha autoridad esta tarde ó mañana se propone salir para Artá y visitar los puntos inundados.

La huelga de Sóller

LA SOLUCIÓN

Por las noticias que ayer publicamos de nuestro corresponsal en Sóller, nuestros lectores pudieron enterarse de que los obreros que trabajan en la perforación del túnel de Sóller, se habían declarado en huelga.

Anoche el Gobernador Civil recibió un despacho del Alcalde de aquella población, participando en estos términos que la huelga se halla solucionada:

«Comisión huelguista ha pasado esta mañana a Palma habiendo visitado Ingeniero de la Compañía ferrocarril Palma-Sóller. Esta tarde han llegado a ésta y poco después el Ingeniero, habiendo quedado solucionado conflicto accediendo empresario a conceder obreros jornada de ocho horas hasta queden instalados ventiladores y aumento de 25 céntimos de jornal a cada obrero huelguista. Mañana a las seis acudirán al trabajo».

SE REANUDA EL TRABAJO

El Sr. Gobernador civil ha recibido del Alcalde de Sóller el siguiente telegrama:

«Sóller 21 (10'30 m.)

Esta mañana a las seis los operarios huelguistas han reanudado el trabajo en el túnel con buen orden. El conflicto ha quedado solucionado bajo las bases telegrafadas ayer noche.

Confirmando esta noticia, nuestro corresponsal nos remite las siguientes líneas».

La Comisión de obreros huelguistas que habían pasado a Palma esta mañana con el objeto de visitar al Ingeniero de la compañía del ferrocarril Palma-Sóller Sr. Garau, han regresado esta tarde y poco después el Ingeniero, solucionando este señor con el empresario Sr. Bovio, el conflicto, accediendo el empresario a conceder a los obreros huelguistas la jornada de ocho horas hasta queden instalados los ventiladores y también el aumento de un real de jornal. Con esto ha quedado terminada la huelga y esta noche llamados por el Sr. Alcalde D. Ramón Escuelas, ha accedido una comisión de los mismos obreros prometiendo que una vez solucionado el motivo que había causado la huelga, mañana a las seis acudirán al trabajo otra vez. Quedando los huelguistas muy contentos de la forma en que se ha solucionado el conflicto.

—C.

20 noviembre de 1907.

Por telégrafo

Senado

Madrid 20 (7'45 n.)

En la sesión del Senado de esta tarde el Sr. barón de Bonet pide que se introduzcan ciertas mejoras en las Escuelas de Náutica de los Institutos.

El ministro de Instrucción pública prometió estudiar aquellas mejoras.

Continuó la interpelación del Sr. Jimeno sobre la enseñanza y se levantó la sesión.

En el Congreso

Madrid 30 (8'15 t.)

En la sesión que esta tarde ha celebrado el Congreso, el Sr. Villanueva intervino en el debate planteado sobre la plaza de Melilla. Aboga para el mejoramiento de dichas posesión española y señala la forma en que hay que ponerla para que reúna condiciones de defensa. Niega que existan antagonismos entre los elementos militar y civil; pero confirma lo que se ha dicho de que allí siempre dominan los militares.

Atacó a la Junta de Arbitrio, en la que, dice, dominan los militares y termina abogando para que se conceda la independencia al elemento civil; pues que la obra de la civilización la impide allí el militarismo.

El Sr. Maura se levanta para contestar al Sr. Villanueva. Dice que el Gobierno, primero que nadie, reconoce la necesidad de las mejoras que se han de introducir en Melilla pero sin dejar que esta plaza deje el carácter militar que tiene.

El Sr. Nogués rectifica, abogando para que se establezca en Melilla el derecho electoral de los españoles.

Se ponen al debate las reformas presentadas por el ministro de Marina.

El Sr. Durán y Ventosa combate rudamente el proyecto, recordando que el Sr. Maura desconfiaba de nuestros arsenales y añade que debemos atender a las defensas de las costas antes que gastar millones inútiles en construir buques.

Reconoce que nos hace falta una poderosa escuadra, pero antes debemos atender a organizar los arsenales y defender las costas de Baleares, de Canarias y del litoral de la península.

Le contesta el Sr. Contreras en nombre de la comisión, defendiendo el proyecto.

El Sr. Seoane combate rudamente el proyecto.

Y después de contestarle el Sr. Navarro, se levanta la sesión.

Aspirantes a polifías.—Los solidarios

Madrid 20 (2'5 t.)

Ha comenzado el reconocimiento de los aspirantes a polifías.

El diputado solidario Sr. Maciá, ha pedido al Sr. Lacierva que envíe socorro para los damnificados por las inundaciones de Cataluña.

El senador solidario Sr. Rusiñol ha hablado con el Sr. Lacierva proponiendo que los practicantes de farmacia se convirtieran en carceres.

No se condenarán.—Ensayo

Madrid 20 (7'45 n.)

El Gobierno se muestra contrario a acceder a las peticiones encaminadas a conlonar las contribuciones a los que han sufrido daños por las inundaciones de Cataluña.

En breve las fuerzas del Batallón Cazadores de las Navas ensayarán un nuevo uniforme, modelo japonés.

Ferrocarriles estratégicos

Madrid 20 (8 n.)

El Sr. González Besada informó, aclaró é ilustró a la comisión que estudia el proyecto de ferrocarriles estratégicos.

Abusos en Casablanca

Madrid 20 (8 n.)

El Sr. Llivi hará preguntas en el Congreso acerca de los abusos de que, según una carta recibida de Casablanca, son objeto los oficiales españoles de guarnición en aquella plaza.

Desprendimiento de tierras

Madrid 20 (8'15 n.)

Cannes.—En la carretera del Lobo, que se está construyendo, ha ocurrido un desprendimiento de tierras que sequitó a muchos obreros.

Van retirados once cadáveres.

El proyecto de Instrucción.—Las reformas de Marina

Madrid 20 (9'5 n.)

Los señores Salaverry, France, Pedregal y Roselló se reunieron, acordando en vista de que ha pasado la oportunidad de debatirlo, combatir por medio de enmiendas el presupuesto de Instrucción Pública.

Los señores Moret, Canalejas, Gasset, Cobian y Alvarado intervendrán en el debate del proyecto de reformas de Marina.

En honor de los Reyes de España

Madrid 20 (10'30 n.)

Londres.—Los Duques de Portland esta noche celebran un baile en honor de SS. MM. los Reyes de España don Alfonso y doña Victoria.

Los invitados al baile pasan de mil, entre ellos grandes dignidades.

El indulto de Nakens.—Salmerón va mejorando

Madrid 20 (10'30 n.)

La sala sentenciadora de Nakens ha informado desfavorablemente para concederle el indulto.

El Sr. Salmerón esta tarde salió a dar un paseo.

Está muy mejorado de su enfermedad.

En breve asistirá a las sesiones del Congreso.

Los presupuestos

Madrid 20 (10'30 n.)

Los exministros meretistas se reunieron y acordaron emitir votos particulares en la discusión de los presupuestos é ir unidos con las restantes minorías para combatirlos más rudamente.

D. Amés Salvador rogó al presidente Sr. Azcárraga que ponga el lunes a discusión los presupuestos.

No es exacto

Madrid 21 (3'45 m.)

Lisboa.—Es inexacto que el señor Rebello y Silva, par del Reino de Portugal, se haya declarado republicano. FABRA.

DO YOU SPEAK ENGLISH?

Si no, debe aprenderlo en la Escuela BERLITZ y ganará tiempo. Cada profesor enseña solo su lengua materna. Una clase empezada en ésta, puede continuarse en cualquiera de las 32 lenguas...

Importantísimo o para el público

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Vert 19, donde permanecerá solamente el martes próximo día 20 del corriente el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent...

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro, pues nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona...

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano...

NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el martes 20 del corriente en la Fonda del Vapor, calle de Vert, donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona, Unión, 13.

Almanaque Bailly-Bailliere

PARA 1908

Se ha puesto a la venta en la Librería TOUS al precio de 1.50 ptas. ejemplar

PASTILAS DE CAFÉ Y LECHE

DE LA ANTIGUA Y ACREDITADA CASA

VIUDA DE CELESTINO SOLANO—LOGROÑO

PROV. EDOR DE LA REAL CASA.—PREMIADAS EN VARIAS EX-POSICIONES

Medallas de Plata en la de Logroño 1897 y la de Salamanca de 1907 y últimamente con la de Oro en la Internacional de Madrid. De venta, con la exclusiva para Baleares.

BARTOLOMÉ MIRALLES, Unión 37.—(Sucursal de C/as Donat)

Antigua Casa Lassalle

SAN NICOLÁS, 29 Y 31

Grandes surtidos de todos los artículos de Óptica. Cristales para corregir los defectos de la vista. Gemas primarias. Gafas antiguas y de automovilista, etc.

Variadísima colección de fotografías, oleografías, acuarelas, estampas, mapas, etc.

Molduras para cuadros, óptimas modelos.

DE MARRUECOS

Declaraciones de Drude

Le Matin publica despachos de Casa Blanca, reproduciendo las siguientes declaraciones del general Drude:

«Puedo afirmar hoy por hoy que los rebeldes marroquíes han sido completamente dominados.»

«El globo, que hace cada día dos ó tres ascensiones, ha podido comprobar que el territorio está limpio de moros en armas en un radio de cuarenta y cinco kilómetros cuando menos.»

«No quedan más que algunos merodeadores y salteadores de caminos.»

«Toda la cuestión estriba ahora en la llegada de Muley Hafid, quien realmente puede provocar nuevos acontecimientos, para los que estamos ya preparados. Mientras no esté resuelto el conflicto entre Muley Hafid y su hermano Abd-el-Aziz ni un solo soldado saldrá de los campamentos de Casa Blanca.»

«En el caso, no muy probable, de que Muley Hafid llegue de veras a predicar la guerra santa y logre arrastrar a los moros para combatir contra los franceses, puedo afirmar que las obras de defensa hasta ahora construídas bastan y sobran para resistir tanto tiempo como se quiera con sólo 25.000 hombres.»

«Además, toda la región desde Casa Blanca hasta Settat halláase completamente arruinada y será incapaz de mantener a un gran ejército marroquí. De manera que estoy enteramente tranquilo por lo que se refiere al porvenir.»

EL DESASTRE FINANCIERO

Se agrava cada día la situación financiera en los Estados Unidos; la falta de dinero en metálico es muy grande y se observa en todas partes, por lo que se ven obligados muchos talleres, tiendas y fábricas a cerrar sus puertas, pues no hallan modo de comprar las primeras materias ó artículos de mayor consumo.

A esto hay que añadir que son en gran número los extranjeros que abandonan el país, llevándose de paso todo el dinero que pueden hacer efectivo, lo que agrava todavía la situación.

Se calcula que son más de diez mil los extranjeros que habrán salido estos días.

El profesor Underwood, de la Universidad de Columbia, trastornado por haber perdido en el desastre toda su fortuna, se ha vuelto loco, y en un acceso de furor ha herido gravemente a su mujer y a su hija, muriendo después él también de un modo violento.

El ministro del Tesoro ha anunciado que va a emitirse una serie de acciones del canal de Panamá, por valor de 50 millones de dólares, al interés del 2 por 100.

Dicen de Nueva York que el pánico financiero que padece el país ha repercutido en la esfera teatral, siendo en gran número las empresas que han quebrado.

Son algunos millares los artistas que por este motivo se hallan en situación verdaderamente precaria.

Agravan todavía la crisis algunas causas puramente locales, como son el exceso de teatros y de espectáculos y la inferioridad de la mayoría de obras representadas.

denó la salida de algunas parejas monadas de la benemérita, que han recorrido las Ramblas, plaza de Cataluña y calle de Pelayo.

Esto produjo alguna alarma en el centro de Barcelona.

La algarada, afortunadamente, ha quedado localizada en la plaza de la Universidad y en el interior del establecimiento docente.

Normalidad restablecida.—Tres telegramas.

Al medio día los estudiantes han transmitido tres telegramas al rector de la Universidad, señor barón de Bonet, al ministro de Instrucción pública y al presidente del Consejo de ministros, comunicándoles los motivos de su actitud y solicitando se dé satisfacción á su resentimiento con los profesores que, según ellos, son causa del conflicto.

A primera hora de la tarde, en los alrededores de la Universidad quedó restablecida la normalidad.

Quitando hierro.—Vacaciones?

En el Gobierno civil se quita importancia á lo sucedido.

Se cree, sin embargo, que la algarada se reproducirá mañana.

Hemos oído decir que para evitar sucesos y escándalos, es posible que se adelante la fecha de las vacaciones de Navidad.

DE BARCELONA

EXPOSICIÓN UNIVERSAL

Barcelona, 20.—En el local del Fomento del Trabajo Nacional se ha efectuado la constitución del Comité de estudios para la Exposición Universal de Barcelona.

El presidente del Comité señor Muntadas explicó las gestiones hechas para llegar á la constitución del mismo é hizo algunas indicaciones sobre la misión que había de realizar. Aprobado todo lo hecho, el Sr. Carreras Candi, representante de la Sociedad Económica Barcelonesa de Amigos del País, expuso los deseos que algunas entidades tenían de cooperar á los trabajos iniciados, y el señor presidente propuso que para atender á las peticiones á que se refería el señor Carreras y á otras que habían recibido en la secretaría del Fomento, se abriese una amplia información, en la que fuesen oídas con toda amplitud todas las Corporaciones que quisiesen aportar sus iniciativas y esfuerzos en pro del proyecto de Exposición.

El Comité acordó abrir esta información concediendo de plazo para tomar parte en ella hasta el día 15 de Enero próximo.

Así mismo acordó el Comité de estudios para la Exposición Universal de Barcelona distribuirse los trabajos en tres ponencias, constituidas en la siguiente forma:

1.ª Ponencia encargada de estudiar el emplazamiento, distribución de terreno y locales, enlaces con la ciudad, etc.: señores Monagal, Pollés, Nicolau y Martorell.

2.ª Ponencia para el estudio de los medios económicos con que realizar la Exposición: señores Más, Carreras Candi, López Gómez y Gruó, reservándose en esta ponencia lugar para un delegado del excelentísimo Ayuntamiento de Barcelona.

3.ª Ponencia de propaganda, atracciones y Congresos: señores Albó, Gubern, Raventós y Domènech.

Los trabajos y noticias que los señores informantes deseen dirigir al Comité han de ser entregados al secretario del mismo, señor Moragas, en el local del Fomento del Trabajo Nacional.

NOTAS POLITICAS

Madrid d0.—Dato no sabía si hoy iría antes que las reformas de Marina el proyecto de fuerzas permanentes del ejército.

En ambos debates intervendrá Miró para sostener en el primero el criterio de que antes de emplear sumas cuantiosas de dinero para la escuadra en proyecto, se debe dar preferente atención á otras atenciones del Estado, como enseñanza y obras públicas especialmente.

El ministro de Marina cree que sus reformas serán poco discutidas en el Congreso y que en el Senado encontrarán, en cambio, mayor resistencia.

Como todos los días, esta tarde se ha hablado de crisis.

Se decía que los generales que son diputados ó senadores esperaban á que Maura suscribiera las declaraciones de Primo de Rivera sobre la ley de jurisdicciones, en la esperanza de que el actual ministro de la Guerra llegue á presidir un gabinete que sirva de puente á los liberales.

Los ministeriales, á su vez hablaban de la opinión expuesta por Maura durante la discusión de la ley de jurisdicciones que calificó de temporal.

Añadían, además los ministeriales, que estando las Cortes abiertas, sólo por un descalabro parlamentario, no ocurrido hasta ahora, puede surgir la crisis.

Al salir Maura de la sesión varios periodistas le dijeron:

—Usted ha resultado esta tarde anticlerical.

Maura respondió:

—Anticlerical no lo soy; pero lo que es democrático y liberal lo soy más que otros.

Voy á poner estantería y los de fuera que les interese habrán de surtirse en nuestra tienda y por mucho que dé,

lo que nos quede nos bastará para pasar por liberales.

Esta alusión á las preguntas que se le hacen sobre la ley de jurisdicciones, al ser conocidas las frases de Maura, han causado hondo efecto entre los periodistas.

La comisión del Congreso que entiende en el proyecto de Administración local, comensará sus reuniones dedicadas á examinar las enmiendas el lunes, día en que se espera estén de regreso los diputados solidarios ausentes y hayan traído sus enmiendas.

Asistirán, como se sabe, todas las tardes, el señor Maura y jefe de minorías.

Muret se propone presentar multitud de enmiendas, reproducción casi de su proyecto.

Información

Los vapores correo

Reina en las aguas de nuestra zona marítima fuerte temporal que dificulta la navegación.

El vapor correo Cataluna que debía salir para Barcelona ha suspendido su viaje hasta que abance el tiempo.

El Menorquín también ha aplazado su salida para Mahón hasta mañana á las 4 ó 5 de la madrugada.

Junta de Reformas Sociales

Anoche esta Junta se reunió en las Casas Consistoriales.

Después de aprobarse el acta de la sesión anterior, se enteró de una comunicación del Instituto de Reformas Sociales acompañando un interrogatorio respecto de la huelga de panaderos y se acordó contestar que hasta el presente no hubo huelga. Sin embargo se le acordó darle ciertos detalles sobre diferencias surgidas entre patronos y obreros.

Seguidamente se dió cuenta de una instancia de la sociedad El 1.º de mayo sobre las referidas diferencias entre los obreros panaderos con los dueños de las tahonas.

El obrero panadero, vocal de la Junta Sr. Rosselló, dió algunas explicaciones sobre el particular, campando el espíritu conciliador. Dijo que la pretensión de los obreros no es que se fijen las nueve horas de trabajo; lo principal estriba en que se señale la jornada que podría ser hasta de 11 horas.

Después habló sobre ciertas reformas que se deberían introducir en las tahonas.

En vista de estas explicaciones se acordó que la Junta interviniera en la solución de las diferencias, nombrándose una comisión compuesta por el Presidente Sr. Castaño y los vocales Sres. Barceló y Rosselló, para que llevar á cabo los trabajos sobre el particular.

Y se levantó la sesión.

Previsión del tiempo

He aquí la previsión del tiempo que se hace para lo que resta del presente mes:

El viernes 22, estará en Escocia la depresión de Irlanda, y se formará un secundario en el golfo de Gascuña. Se registrarán algunas lluvias desde el NO. y N, el paralelo central, con vientos entre SO. y NO.

La depresión de Escocia habrá pasado al mar del Norte el sábado 23, y el secundario de Gascuña se hallará en el golfo de León.

Se producirán chubascos en el Cantábrico y mitad oriental, principalmente en el NE. con vientos de entre SO. y NO.

Mejorará el estado atmosférico en nuestras regiones el domingo 24.

El lunes 25 se presentará el NO. de Francia una depresión, cuya influencia alcanzará á la mitad septentrional de la Península, donde se registrarán algunos chubascos, particularmente en el N. y NE. con vientos de entre SO. y NO. En el SO. será un poco sensible la acción del centro de perturbación aérea que habrá entre Madera y Portugal.

El martes 26 la depresión del NO. de Francia estará en el Mediterráneo superior y el mínimo de Madera se acercará á la bahía de Cádiz. Tiempo variable en la Península, con algunas lluvias en el SO.

El miércoles 27 persistirá la depresión del Mediterráneo superior, y el mínimo de la bahía de Cádiz se habrá trasladado á los parajes de Argelia. Tiempo nuboso con algunas lluvias en las zonas próximas á dicho mar Mediterráneo.

Del 28 al 29 seguirán evolucionando en este mar núcleos de bajas presiones, y otros centros de perturbación aérea arribarán á las costas de Galicia y Portugal. Lluvias bastante generales, con vientos del primero al segundo cuadrante, que harán descender la temperatura.

El sábado 30 se apartarán de nosotros las depresiones del Mediterráneo, y los centros perturbadores de las costas de Galicia y Portugal se hallarán en el NO. y SO. de la Península. Se modificará la situación meteorológica, produciéndose solamente algunas lluvias en el NO. y SO. con vientos del tercer cuadrante.

Vacantes

Médico titular de Bujaraloz (Zaragoza). Sueldo anual, 750 ptas. Solicitudes, hasta el 4 de diciembre.

Idem del segundo distrito de Larcha (Coruña). Sueldo anual, 999 pesetas, por la asistencia de 800 familias pobres. Solicitudes, hasta el 5 de diciembre.

Médico propietario y suplente de la comisión mixta de reclutamiento de la provincia de Barcelona para el año natural de 1908, con la retribución fijada por el artículo 129 de la vigente ley de Reemplazos, en relación con la real orden de 21 de septiembre de 1897.

ción local, comensará sus reuniones dedicadas á examinar las enmiendas el lunes, día en que se espera estén de regreso los diputados solidarios ausentes y hayan traído sus enmiendas.

Asistirán, como se sabe, todas las tardes, el señor Maura y jefe de minorías.

Muret se propone presentar multitud de enmiendas, reproducción casi de su proyecto.

Las Baleares estará distancada

La lucha que no sea por la defensa los intereses que su colonia representa en el caso de considerarla apreciados, penetrará en el momento, sin otros amagos ni corrillos, los impuestos por la corrección y justicia, que en todos los casos nuestras inseparables compañeras.

Nos congratulamos de la apertura del nuevo colegio que servirá para char los lazos que unen á esta tierra nuestros paisanos dejándole los deseos que Las Baleares sea próspera y próspera vida.

En dicha revista leemos las siguientes noticias:

Ha regresado de Méjico D. Juan Ribas representante de la casa de flores Ribas de Palma.

Ha fallecido en el poblado de Ribes del carpintero de ribera D. Enrique Rres M. E. P.

Exposición Hispano Francesa. Leemos en una revista: «El Comité Ejecutivo de la Exposición formada por los señores de la Junta la Cámara de Comercio, continúa trabajos de propaganda para conseguir la concurrencia de los productos de la isla á la Exposición que celebrará Zaragoza, durante el año próximo, conmemorando el centenario de la guerra contra Napoleón el Gran.

Sabemos que Menores está representada en dicho Certamen y es de desear que el éxito más cumplido de los esfuerzos que realizan los señores de la Cámara de Comercio, para dicha representación sea tan importante como conviene á los intereses de esta región.»

Sorteo extraordinario

La Dirección General del Tesoro público ha anunciado el tercer sorteo especial que ha de celebrarse en Madrid el día 10 de Enero de 1908, para cumplir la ley relativa á la Conmemoración del Centenario de los sitios de Zaragoza.

El prospecto de premios para este sorteo es como sigue: Ha de constar de 28.000 billetes, al precio de 150 pesetas cada uno, divididos en décimos á cinco pesetas, distribuyéndose 2.904.720 pesetas en 1.483 premios de la manera siguiente:

Table with 2 columns: premio and cantidad. 1 premio de pesetas. 500.000 1 id. de id. 250.000 1 id. de id. 100.000 1 id. de id. 50.000 24 id. de 10.000 id. 240.000 1.150 id. de 1.200 id. 1.380.000 99 aproximaciones de 1.200 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del premio 1.º 118.800 99 id. de 1.200 id. id., para los id. id. del 2.º 118.800 99 id. de 1.200 id. id., para los id. id. del 3.º 118.800 2 id. de 5.000 pesetas cada una, para los números anterior y posterior al del premio 1.º 10.000 2 id. de 4.000 id. id., para los del premio 2.º 8.000 2 id. de 3.000 id. id., para los del id. 3.º 6.000 2 id. de 2.160 id. id., para los del id. 4.º 4.320

En la Audiencia

Señalamiento. Mañana á las once se verá ante la Sala de justicia de esta Audiencia Territorial la vista de los autos procedentes del Juzgado de primera instancia de Inca juicio declarativo de menor cuantía promovido por Catalina Coll Ramón contra Juan Pons Ferrer sobre el cumplimiento de lo convenido en acto de conciliación.

Los Letrados Sres. Sureda y Siquier defenderán respectivamente á las partes.

Desgracia en Sta. Margarita.—Un hombre muerto. El señor Gobernador ha recibido el siguiente telegrama del Alcaide de Santa Margarita, fechado hoy á las ocho: «Esta mañana á las seis ha ocurrido en esta localidad una sensible desgracia.

El joven Pedro Carreras Molinas de 18 años, casado, molinero, estando ocupado en los trabajos de su oficio ha sido cogido por las engranaciones del molino dejándole muerto en el acto.

El Juzgado entiendo en el asunto.»

Disparo de arma de fuego. Dias últimos en la parroquia de San Carlos fué agredido el joven Pedro Ferrer Ferrer al que le hicieron un disparo de arma de fuego en el momento de entrar en su casa, hirándole en la espalda, bajo de la paletilla del brazo izquierdo.

La Guardia civil ha detenido á varios jóvenes como presuntos autores de la agresión.

Baleáricos en la Habana. Hemos recibido el núm. 1.º de la revista semanal Las Baleares que bajo la dirección de su fundador D. Juan Torres Guasch ha comenzado á publicarse en la Habana.

De su primer artículo «Nuestros Propósitos» entresacamos los siguientes párrafos: «Esta publicación está forjada por el martillo del patriotismo, nacida al calor del entusiasmo y del buen deseo que nos anima, de que la Colonia Balear esté representada por un órgano en la prensa, que á la vez que será defensor de los intereses morales y materiales de la colectividad, sostenga latente el recuerdo y amor que profesamos á nuestra patria chica; para cuyo fin, estamos dispuestos á soportar los indispensables desvelos y necesarios sacrificios, que con tal de salir airoso en el resultado que perseguimos en la misión patriótica que nos hemos impuesto, daremos por muy bien empleados.

in de esta cantida de origen. El convenio desde 1.º de Oct

El senador don Buén ha sido nombrario para el ciudad Zoológica.

El 1.º de febrero inauguración inaugural leerá Odón de Bario de Palma.

En la tarde de Ca's Catalá, rreos obsequiar que por espacio de administrador dad D. Enrique temente ha sido Durante el aces animación.

Ha sido nombrado de Riego Alomar.

Ha sido jubilado Propiedad del Francisco Calvo rrimamente para municipal don J

Leemos que a á invemar en P blicanos señor S her Ramón y C

En el vapor hoy de Barcelo don Juan Lant, Rafael Estala, Narciso Canals, don Salvador G tín, don Fernan do Montes, don nesto Escalas.

De Ibiza en do don Gil Pan día, don Rafael canellas y don G

RELE Santos.—Ocei mártires. Cuarenta Ho Santa Clara de virgion y mártir. Exposición á diez y Miss cantad por la tarde dición, está en S. D. M. Empezarán en nor de Nuestra moso. Exposición y á las diez y med noche á las seis, el devoto triduo Señora del amor por el R. P. A SS. CC. y después cinto por ro de niños se h tísimo Sacramento

NOTAS Entradas. Hoy han lleg de Barcelona y Varías noticias. El vapor «Cat lanar y cabrio. MEMOR Sol.—Sale á las 16 h. 30. Luna.—Sale 7 h. 31 m. Tronos para Manac

de tráfico hizo señ entre me Me a rrealeto Cub c ara yu A a c sus me sus labe sonrisas —P angustia tras) Des B —B Y n nuevos Al f do en la Me r mucho e Por á llas esvi jaran vo me parti —[ca]—p g Blla rada libi —N— simplemente medate

de esta cantidad en moneda del país...

Notas del Carnet

El senador del Reino D. Odón de...

En la tarde de ayer, en el restaurant...

Ha sido jubilado el Registrador de la...

De Ibiza en el «Cataluña» han llegado...

Exposición y Misa rezada a las seis...

Empezarán en San Cayetano en honor...

Exposición y Misa rezada a las seis...

Idem para Felanig, a las 7'40, 14'3 y 18'15...

Idem para Felanig y La Puebla, a las 6'30...

Idem para Felanig, para Palma, Manacor...

Idem para Felanig y La Puebla, a las 6'30...

Idem para Felanig, para Palma, Manacor...

Idem para Felanig y La Puebla, a las 6'30...

Idem para Felanig, para Palma, Manacor...

Idem para Felanig y La Puebla, a las 6'30...

Idem para Felanig, para Palma, Manacor...

Idem para Felanig y La Puebla, a las 6'30...

Idem para Felanig, para Palma, Manacor...

Idem para Felanig y La Puebla, a las 6'30...

Idem para Felanig, para Palma, Manacor...

Idem para Felanig y La Puebla, a las 6'30...

Idem para Felanig, para Palma, Manacor...

Idem para Felanig y La Puebla, a las 6'30...

Idem para Felanig, para Palma, Manacor...

Idem para Felanig y La Puebla, a las 6'30...

Idem para Felanig, para Palma, Manacor...

En la «Gaceta» se inserta una circular...

Se ruega que se presenten en el negocio...

En la Central telefónica de esta ciudad...

Se nos denuncia que en la calle de la Glo...

En Barcelona estos días se ha cotizado el...

Ha refrescado de una manera considera...

Continúan en la Lonja los trabajos de...

Una brigada de operarios está arreglan...

Mañana festividad de Santa Cecilia Pa...

Continúan los trabajos de organización...

Continúan viéndose animadas las sesio...

El vapor «Miramar» que debía salir pa...

Hoy han sido conducidos al muelle buen...

Convocados por sus compañeros de Va...

Ninguna Ton resiste 24 horas a los Discoides...

JUAN MATONS.—Véase anuncio 4.ª página...

Buena digestión se consigue con el Malte...

—¿Por qué no me avisaste? Estaría aquí...

—Blanca se inclinó a mi oído y con voz...

Los médicos que vienen ejerciendo en Vi...

Para prevenir y curar las afecciones del...

Se liquidan todas las existencias de una...

Para preparar Agua de Colonia higiénica...

Humorada cómica lírica titulan sus au...

El público que asistió anoche al Lírico...

Además, la obra está huérfana de chis...

De la música repetiremos lo que dijo...

Al terminar la obra salieron algunas...

Le repetimos: lástima del dinero que se...

Esta noche se pondrán en escena La...

Mañana a las 6 y media El Husar de la...

La colocación del papel a 1 real rollo...

Se garantizan todos mis trabajos que se...

Sucursales de Barcelona: calle Canuda, 28...

Puertas de acero onduladas CONSTRUCTORES...

Agustí, Marot y Martorell, Barcelona...

Para su venta. CERRAJERÍA DE BOSCH...

el vestíbulo y se abalanzó al cuello de su...

Más telegramas

El Nuncio de S. S. en Madrid Madrid 20 (11'5 n.)

Al diario «El Universo» le telegrafían...

«La Correspondencia Militar» denunciada.

Ha sido denunciada La Correspondencia...

Baile de gala Madrid 21 (3'45 m.)

Londres.—Se ha celebrado el baile en...

Huelga de canteros Madrid 21 (3'45 m.)

Villagarcía.—Los canteros se han decla...

Periódicos suspendidos Madrid 21 (3'45 m.)

Lisboa.—El gobierno ha suspendido por...

Rumores Madrid 21 (11'15 m.)

Lisboa.—En esta capital corre el rumor...

Huracanes Madrid 21 (11'15 m.)

Odessa.—Durante dos días, ha sopla...

Se someten Madrid 21 (11'15 m.)

Casablanca.—Han llegado emisarios del...

No vacarán Madrid 21 (11'25 m.)

El periódico ABC desmiente el rumor...

Dies que las cámaras funcionarán...

Se confirma

Madrid 21 (11'15 m.) Los periódicos Petit Parisien y Stand...

Se ha reproducido el alboroto que ayer...

De Barcelona Barcelona 21 (12'45 t.)

Nueva algarada estudiantil.—Se reanuda...

Se ha reproducido el alboroto que ayer...

Entierro de un concejal Barcelona 21 (2 t.)

A las tres de esta tarde en San Andrés...

LA BOLSA Madrid 21 (4 t.) (Urgente)

Interior cotizado 81'65

Interior fin de mes 81'65

Amortizable 5 por 100 100'20

Banco de España 470'00

Compañía de Tabacos 406'50

Francos 13'00

Libras 28'54

Exterior de París 92'05

Vinos de la acreditada casa León Dupuy sucesor...

Isleña Marítima Compañía Mallorquina de Vapores...

Balear Saldra de este puerto para el de MARSELLA...

Se extraviado Una perla podaca color rojo con manchas...

VINO Puro mallorquina legítima del predio EL FAUGAR...

Teatro Lírico Función para esta noche...

Juan Matons Can Juanet

Pongan la atención

Participa a sus numerosos clientes y al público en general haber recibido los artículos de INVIERNO para Señoras y Caballeros. PANERIA. Extensos surtidos para todas las clases sociales.—SASTRERIA.—Se confeccionan toda clase de trajes, abrigos y mantas de lana, paraguas, tapicería y en especial para EQUIPO DE NOVIOS CAN JUANET se ha distinguido siempre por las muchas existencias que presenta en todos los artículos. DESPACHO: Jaime II-39 al 47-Almacén: San Bartolomé 22 al 25. Taller de Sastrería, Jaime II, 43, entresuelo.

Inscrito en la Farmacopea oficial del reino de Italia—Exposición internacional Milán 1906

Jarabe Pagliano

DEPURATIVO Y REFRESCANTE DE LA SANGRE del prof. ERNESTO PAGLIANO

N. B. Dirigirse en Nápoles Profesor ERNESTO PAGLIANO, 4, Calata S. Marco, y a los revendedores por mí autorizados.

Medalla de Oro

LIQUIDO EN POLVOS EN TABLETAS COMPRIMIDAS (PILDORAS)

INTIMACION

En toda España circula atrevidamente una falsificación de mi JARABE PAGLIANO, una mezcla dañosa para la salud de quien hace uso de ella. Mi nombre ERNESTO PAGLIANO, me ha sido usurpado. Está atento al público; pida siempre mi marca de fábrica, en rojo, azul y oro legalmente depositada. No frasco y toda caja sin mi marca está falsificada. Yo perseguiré judicialmente a quien falsifica mi producto, a quien usurpa mi nombre. Profesor Ernesto Pagliano y a quien sea la venta de tal falsificación produce daño a la salud pública y a mi reputación.

Los vómitos, acedias, ardor de estómago, pesadez, bilis y dolores del estómago, oin tura y espalda, etc., desaparecen al siguiente día de usar el

Estómago artificial

ó polvos del Doctor Kuniz

Desaparecen en breves días dispepsias, gastritis y catarros gástricos, como lo certifican millares de curados. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos cesan a la primera pastilla. El Menthol que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico. En la acción comprobada y eficaz en las faringitis agudas y crónicas ya sean hipertróficas o atroficas, de forma seca, granulosa, glandular, eczematosa de los fumadores, en las faringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y coquequillo laringeo, en las laringitis agudas y crónicas, en los edemas de la laringe, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando a la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos. Pastillas 1/50.—En Palma, Doctor Valsamona, depositario.

—FORTUNA—

El Ahorro del Porvenir

Desde 6 pastillas mensuales pueden adquirir toda clase de valores Públicos con interés del 3 por 100 anual, sobre las cantidades desembolsadas y derecho á beneficios importantes. Concede Sub-agencias en todos los pueblos, con buenas referencias. Informarán de 10 á 1.—Palmira 23—1.

Servicios de la Comp. Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico
El día 17 de octubre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Cornua el vapor ALFONSO XII, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Gosiarme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia, combinaciones para el litoral de Cuba á Isla de Santo Domingo.
Línea de New-York, Cuba y Méjico
El día 26 de octubre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor MANUEL CALVO, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puertos de los Estados Unidos litorales de Cuba á Isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.
Línea de Venezuela Colombia
El día 11 de noviembre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor MONTSERRAT, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guaira, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Caripano, Coro y Omama con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.
Línea de Filipinas
El día 9 de noviembre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias el vapor ISLA DE LUZON, directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, Ghina, Japón y Australia.
Línea de Buenos Aires
El día 8 de noviembre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor P. DE SATRUSTEGUI, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
Línea de Canarias
El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 19 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor M. L. VILLAVARDE, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.
Línea de Fernando Poo
El día 25 de noviembre de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor SAN FRANCISCO, para Fernando Poo, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.
Línea de Tánger
Salidas de Cádiz, lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger, martes, jueves y sábados. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes se les presta el alojamiento muy cómodo y trato esmerado como lo ha acreditado en su servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales para camarotes de lujo. Rebajas para ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías embarcadas en sus buques.

Un progreso de la ciencia

Mediante los Medicamentos NAPOLIARKON

Los únicos que han merecido en las Exposiciones Extranjeras y Nacionales Gran Premio—Cruz Insigne—Medalla de Oro
Los Conditos Napoliarkon donan á las vías génito-uritarias el estado normal, evitando el uso de la poligrosísima candelilla, quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los dolores que surgen radicalmente las estrecheces uretrales, Posttritis, Uretitis, Cistitis, Catarros de la Vejiga, Cálculos, Incontinencia de orina, Flujo blanco de las mujeres, Blemorragia, (gsta militar), etc. Una caja de Conditos Napoliarkon con la debida instrucción, 4/50 pesetas.
El Roeb depurativo Napoliarkon, mejorable reconstituyente aséptico y refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas las consecuencias. Ausmia, impotencia, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, polluciones, espermatorrea, herpetismo, albuminuria, esferúla, nefritis, raquitismo, linfadenoma, esterilidad, neuritis, etc., etc. Un frasco de Roeb depurativo Napoliarkon con la debida instrucción, 3/50 pesetas.
Las Inyecciones Napoliarkon curan radicalmente los Flujo blanco, catarros crónicos de la vejiga, blemorragia, dolores lumbares, dismenorrea, vaginitis, uretritis, oncosaritis, bulbitis, balanitis, erosión del orificio uretral, litiguitas, etc. Un frasco de la Inyección Napoliarkon con la debida instrucción, pastas 3/50. De venta en Palma de Mallorca, Farmacia de D. Ignacio Forteza Serra, Jaime II, núm. 21.

Celebridades médicas extranjeras y nacionales han reconocido los medicamentos NAPOLIARKON por el verdadero progreso de la ciencia. Para más detalles dirigirse al inventor A. Pizzo, calle Claris 58, Barcelona, y se obtendrá la contestación gratis y con absoluta reserva.
AVISO.—Si algunos farmacéuticos ofrecieran otros productos por no tener los renombrados medicamentos NAPOLIARKON, pedirlo por carta al señor A. Pizzo, calle Claris, número 58, Barcelona, que lo mandará á vuelta de correo.

EMULSION FORCADA

La única á la que por su mérito ha laureado con un alto premio el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona.

Lloyd italiano Compañía de vapores rápidos y directos

Estos buques hacen la travesía en DIEZ Y SEIS DIAS entre Barcelona y Buenos Aires. Buques velozmente armados de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, con camarotes de seis literas, amplio comedor, departamentos para señoras y niños.
El día 25 de Noviembre saldrá del puerto de Barcelona el vapor

CORDOVA

El día 9 de Diciembre saldrá del puerto de Barcelona, directo para Buenos Aires el vapor

VIRGINIA

de 10.000 toneladas con dos máquinas y doble hélice. Se admite carga y pasaje. Borne, 84, principal—Palma.

Vapores Directos

LÍNEA DE LA AMÉRICA DEL SUR

Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona el día 21 del corriente el vapor

Berenguer el Grande

Admite carga y pasaje para dichos puntos. Para más informes, dirigirse á los señores Martínez y Plaas, San Juan 20 Palma, únicos representantes de la Compañía.

LA MEJOR PURGA AL ALCANCE DE TODOS

CJITA IDEAL. Conteniendo 25 gramos de las incomparables Sales de Mediana de Aragón 25 CÉNTIMOS FARMACIAS Y DROGUERIAS

DINERO

Se admiten encargos de las personas que deseen tomarlo á préstamo, como también de las que tengan para colcarlo. También se admiten de las que deseen comprar ó vender fincas rústicas y urbanas ó necesitan quien se las administre cobrando las rentas ó alquileres, pagar las contribuciones y censos, quitándose además de las reparaciones necesarias. Calle de los Hostales número 15-2.º Palma.

HISTOGENO LLOPIS

Las empujadas médicas. Se vende en todas las farmacias. Unico importador: FARMACÉUTICO.—Palma de Mallorca Autor, Ferraz números 1 y 3 Madrid.

Una nodriza

3 meses desean encontrar criatura para criar en su casa como en la de los padres. Informarán calle San Plácido 20, Palma.

Exito

Al observar que el caballo ó que os aparece acudid á esto especifico y lograréis el éxito. Calle de los Hostales número 15-2.º Palma.

Pensé que al oír el ruido del coche, mi mujer ó mi hija ó alguna camarera hubiesen abierto la ventana para asegurarse si realmente se detenía delante de la cancela. La sombra desapareció, y yo sin vacilar más, llamé.
El viento me azotaba con tal violencia que parecía á cada momento que iba á derribarme. Tardaban en abrir: llamé de nuevo y entonces vi un hombre sobre la linterna en la mano, que se acercaba á la cancela.
—¿Quién está ahí?—pregunté brusca-mente.
—El conde Viviani.
—¡Oh! Dios mío... señor conde, con este tiempo,—respondió el hombre poniendo la linterna sobre la arena—esperad... creía que era algún jiraportuno.
—No avisas á nadie,—exclamé.
—No, no dudéis...
Aquel hombre me hizo esperar cinco minutos. Al fin compareció jadeante.
—Dispense el señor conde... pero no llegaba á encontrar esta cancela llave,—dijo, mientras abría la cancela,—tenga cuidado que está muy obscuro.
Se me había puesto al lado.
Entonces le observé y reconocí con sorpresa en el criado que me acompañaba, á tu fiel ayuda de cámara. (Se lo dije, y me respondió que la condesa no estando contenta de un criado suyo le había despedido, y tú le habías substituído con él.
—¿Está aquí mi buen amigo?—pregunté mientras atravesábamos el jardín.

me sentí enojecer, y con un gesto instintivo de negación.
—No, no, tranquilízate—pronuncié—te pedía perdón por haber cedido á las súplicas de la condesa, por no haberte avisado de su enfermedad, pero ésta no presenta peligro alguno, te lo juro.
Respiró fuertemente, como aliviado de un peso, mientras yo pasaba por una crisis moral espantosa.
Si aquel hombre que estaba allí, á mi lado afectuoso, tierno, reconocido, hubiese podido verme interiormente, me habría despreciado, odiado; precuerraría lavar la atrocidad con mi sangre. ¡Y no poder hablar! ¡Y tener que aparecer cobardo delante de mis ojos, por no perder á la víctima que adoraba, por salvar á mi hijo, el alma de mi vida!
Mis escrúpulos acaso eran exagerados, pero así sentía yo, y en vano buscaba substraerme á aquella lenta y dolorosa tortura que me oprimía.
El conde Viviani, desahogándose conmigo, fué asaltado de nuevo del deseo de ver á su mujer y me pidió que le acompañara, puesto que se lo había prometido á Blanca.
—¿Podía rehusar? Mi indecisión, mis dudas habrían terminado por perderme; era preciso afrontar valerosamente el peligro.
Hice enganchar mi carruaje, subí á él con el conde, y veinte minutos después bajábamos delante de la cancela del palacio. Blanca corrió é nuestro encuentro en el

—Te levantarás, pero antes de ver á mamá te desayunará é irás á casa del duque. Hablaba con firmeza, siempre sonriendo.
—¿Pero por qué?—dije.
—Porque—respondió Blanca con el mismo tono de voz—así darás tiempo á mamá para que se despierte, á mí de avisarla, y cuando vuelvas con tu amigo, pedrás verla, abrazarla.
A pesar de todas mis observaciones, Blanca fué inexorable.
—He aquí por qué me ves aquí, mi querido amigo; ahora tú me dirás la verdad, me dirás si Marcelina corre algún peligro.
Había dejado hablar al conde sin interrumpirle, porque me encontraba en un estado de ánimo imposible de describir.
A medida que aquella muchacha, á la que yo quería como una hija, se presentaba á mis ojos más grande y generosa, yo me consideraba menos digna de tanta lealtad, de tanto sacrificio. Me parecía ser infame, miserable, vil; sentía casi terror de aquellas demostraciones de amistad del conde Viviani; me encontraba envilecido, indigno de aquella noble y sincera amistad.
—¿Pero debía hacer sospechar al conde Viviani?
—Perdón, amigo mío, perdón—pronuncié sin saber lo que me decía.
—¿Por qué me pides perdón, Enrique? ¿Hay acaso algo más grave respecto de mi mujer de lo que yo sospecho?
Había una angustia tal, una tal ansia, que

Número SUSCRIPCIÓN COLA

¡Son

También los cuando en cuan sirven para ma tanto lo que he rápido pasa el t con él á brazo p sin dejarnos al la mano. Nuestra En la «Revista d dices», números do unos artículo bre la doctrina b batida en estos puedo tener opi pcial, de ciencia tran las ideas, a silenciosos de las futuras verd está envuelta l seducción irres pas en lo más tólogo la persig mico la desmem muda todavía. Esta lucha con no es imponente en ella sin e siempre sucede que está lo il Y con much traban esos ar talento español. mo Cajal. Sólo notable. «Nuev chos nervioso chos anunciado íol, independie Luego, la preme acó, nosotros, lo damos el mod admiración. Y más elocuente. Pues bien, p último artículo con ellos, con invulnerables. fieros que me ha el alcance y cuéntanse dos d amigos que, de yoría de mis tra te en España m personas que la mente), recelaz neuronal (á lo len asociar mi tr tivamente mi m la de aquellos por fortuna—lo do todavía que y alcances de r científica, pareo frucción inefabi en cuanto un ha quiera, sin pres cándose ese acc me, se permiti ción neuronal, m mentos ó indue piadosos y carie necen, sin dud cuando en cuan pretendido frac do en algún ser —me dirigen, y anónimos llenos gares injusticia lante, está paré e es repetirlo, pu caso de que, cu baja, todos nos de la neurona, y cuando sube.» Todo esto es u son. ¿Cómo per su lado un gra tir que alguien o jo de la satisfi tada por la luc rian. Los es pres enturbar la con de esa alegría e cuando ha reiz cuando ha cur i «Haced bien al abale alguno, y e haceros saber e que alguien om estar contentos de la propia es ¡Cuánto ama